



Odette de PUIGAUDEAU
(1894 - 1991)

Ethnologue



Ethnologue et exploratrice, née le 20 juillet 1894 à Saint-Nazaire, décédée le 18 juillet 1991 à Rabat.

Fille du peintre Ferdinand Loyen du Puigaudeau (descendant d'une famille d'armateurs nantais) et de la portraitiste Henriette Van den Broucke, Odette du Puigaudeau commence sa vie professionnelle comme dessinatrice et styliste à Paris. De retour en Bretagne en 1929, elle devient journaliste puis ethnologue. En 1934, elle effectue un premier voyage en Mauritanie. Dès lors, elle se consacrera à l'étude des peuples du Sahara occidental, dans le cadre de missions confiées par différents ministères ou société savantes. Son travail, reconnu par des spécialistes de l'Afrique tels que Marcel Griaule ou Théodore Monod, donnera lieu à plusieurs publications (*Pieds nus à travers la Mauritanie*, 1936 ; *Le sel du désert*, 1940 ; *Le passé maghrébin de la Mauritanie*, 1962...) et une importante production photographique. En 1961, elle s'établit définitivement à Rabat, où elle réalise des émissions radiophoniques, avant de devenir documentaliste au ministère de l'Information en 1963, puis chef du bureau de préhistoire au Musée des antiquités de Rabat de 1970 à 1977.

Sources

<http://www.archivesnationales.culture.gouv.fr>

Dictionnaire biographique de Nantes et de Loire-Atlantique / Bernard Le Nail.- Pornic : Le Temps éditeur, cop. 2010

III – 128

Quartier Centre-ville

En référence au plan joint, il est proposé de dénommer la voie située entre l'allée de l'Ile Gloriette et la rue Bias « passage Jean-Pierre Kernéis 1918-1999 Professeur de médecine » (biographie jointe).

Quartier Nantes sud

En référence au plan joint, il est proposé de dénommer « place du muguet nantais » la place centrale du projet de réaménagement du quartier du Clos Toreau et de son ouverture sur le quartier Joliot Curie/Saint-Jacques.

Le Conseil délibère et,

1. approuve :

- les dénominations « rue Claude et Simone Millot », « rue Louis et Louise Le Paih », « rue Auguste et Marie Chauvin » et « rue Marcel et Marie Michel » « Résistants nantais victimes de la barbarie nazie » aux quatre nouvelles voies publiques de la ZAC Erdre-Porterie, situées à proximité du Monument aux Fusillés du terrain du Bêle,
- la dénomination « rue Odette du-Puigaudeau 1894-1991 Voyageuse et Ecrivaine » à la voie située entre les lots 2 et 3 de la ZAC Bottière-Chénaie,
- la dénomination « parc de Bottière-Chénaie » au parc aménagé au sein de la ZAC et traversé par le ruisseau des Gohards,
- la dénomination « rue Françoise Giroud 1916-2003 Ecrivaine et Journaliste » à la voie reliant la rue Konrad Adenauer au boulevard Louis Barthou,
- la dénomination « rue Nathalie Sarraute 1900-1999 Ecrivaine » à la voie reliant la promenade Europa à la rue Françoise Giroud,
- la dénomination « rue Jean Gorin 1899-1981 peintre » à la voie ouverte dans le prolongement de cette dernière entre les rues Alain Colas et Général de Bollardièrre,
- la dénomination « parking Viviani » au nouveau parc en enclos aménagé à proximité du Palais des sports de Beaulieu, accessible directement par la rue René Viviani,
- la dénomination « passage Jean-Pierre Kernéis 1918-1999 Professeur de médecine » à la voie située entre l'allée de l'Ile Gloriette et la rue Bias,
- la dénomination « place du muguet nantais » à la place centrale du projet de réaménagement du quartier du Clos Thoreau et de son ouverture sur le quartier Joliot Curie/Saint-Jacques,

2. autorise M. le Député-Maire à prendre toutes les mesures nécessaires à l'exécution de la présente délibération.

Nantes, le 1^{er} juillet 2011.

Le Député-Maire : J.-M. AYRAULT

M. JUNIQUE, Adjoint – Monsieur le Maire, mes chers collègues, j'espère le même vote majoritaire pour la présente délibération qui porte sur la dénomination de 13 voies et équipements publics répartis sur plusieurs quartiers de la ville.

Tout d'abord, il est proposé d'attribuer aux quatre nouvelles voies publiques de la ZAC Erdre-Porterie, située à proximité du Monument aux Fusillés du terrain du Bêle commémorant, vous le savez, l'exécution d'une partie des cinquante otages le 22 octobre 1941, les noms de quatre couples de déportés-résistants suivants :

Rue Claude et Simone Millot, rue Louis et Louise Le Paih, rue Auguste et Marie Chauvin, rue Marcel et Marie Michel. Et je précise que cette proposition a fait l'objet d'un travail de